
IL SINDACO: “SCORRETTEZZE. ALCUNI DEBITI CONTRATTI PER SCUOLE E STRADE”. L'AULA APPROVA LE CONVENZIONI CON MARSALA

V
engono pubblicate ogni anno, anzi in ogni periodo
dell'anno, delle speciali classifiche. Promosse da
categorie, associazioni e singoli enti (non tutti di-

sinteressati...), ci informano dei luoghi più belli, dei gelati
più gustosi e delle spazzole per cani più efficienti. E via
così elencando. Naturalmente non tutti i risultati riguar-
dano frivolezze, alcuni sono il frutto di studi seri e di in-
dagini svolte da professionisti preparati. Ieri è stata diffusa
la mappa delle spiagge, stilata dai pediatri, denominata
“bimbo friendly”. Su tratta di una iniziativa che si ripete
da diversi anni e che assegna alle spiagge siciliane la ban-
diera verde per testimoniarne la dimensione a misura di
bambino. Insomma il luogo balneare dove i piccoli sici-
liani possono giocare nell'acqua bassa, trovare giochi e
bagnini attenti alla loro sicurezza, dove le mamme pos-
sono cambiare il pannolino o allattare in uno spazio  a
loro dedicato, e poi ancora spiagge vicine a gelaterie, lo-
cali per l'aperitivo, ristoranti. Insomma sono questi alcuni
degli aspetti presi in considerazione da un campione di
pediatri siciliani e che sono serviti a stilare la classifica.
Nella nostra provincia la “preziosa” bandiera quest'anno
è stata assegnata alle spiagge dei comuni di Campobello
di Mazara per la zona balneare di Tre Fontane - Torretta
Granitola,  San Vito Lo Capo e per quanto ci riguarda un
po' più da vicino, alla zona denominata “Signorino” a
Marsala. Complimenti ai vincitori. Ma, dato che il premio
è stato assegnato a sole 17 località, ci piacerebbe sapere
il perché sono state bocciate le altre centinaia di chilome-
tri dove sono ubicate località balneari. Anzi crediamo già
di saperlo. Vi invitiamo invece a rileggere le caratteristi-
che necessarie per essere premiate. Non vi sembra che il
tutto debba ricadere nell'ordinarietà? Una spiaggia per
bambini non è comprensibile che abbia l'acqua bassa? E
che ci siano bagnini a vigilarla non dovrebbe essere scon-
tato? E non è normale che ci sia un posto appartato (ne-
anche tanto, poi) dove cambiare il pannolino ai più piccoli
ed eventualmente allattarli? E visto che, come si diceva
una volta, l'aria di mare stimola l'appetito, non è conse-
guenziale che nelle vicinanze ci sia un posto di ristoro?
Oltre a 17 luoghi la Sicilia a quanto pare è sprovvista di
tutto (o in parte) di ciò che in tutto il mondo sarebbe nor-
male? La verità è che viviamo in un periodo storico che
ha fatto diventare l'ordinario, straordinario. E tra poco
tutti al mare e attenti ai bambini.

I bambini al mare
di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO
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Il meet up chiarisce la sua posizione in vista delle elezioni

I
l meet up Movi-
mento 5 Stelle Pe-
trosino, con una

nota ufficiale fa sapere
che “… con senso di re-
sponsabilità, il gruppo
ha deciso di astenersi
dalla presentazione di
una lista elettorale. Ri-
teniamo che al mo-
mento non vi siano le
condizioni necessarie
per dare una giusta
guida 5 stelle a Petro-
sino”. L’intervento del
locale meet up era
molto attesa. Da giorni
si parlava di una loro
scesa in campo alle
prossime elezioni am-
ministrative, che si ter-
ranno l’11 di giugno.
Adesso dai 5 Stelle pe-
trosileni arriva la nota
ufficiale dove affer-
mano di non presentare
nessuna lista ufficiale,
nessun simbolo. Ma c’è
di più. Così infatti, con-
tinuano i pentastellati:
“Da liberi cittadini e
per il bene della nostra
città confidiamo nella
speranza di poter votare
persone e programmi
credibili appoggiando
ove possibile le buone

idee, come sempre ab-
biamo fatto. Non inten-
diamo in assoluto
essere associati a nes-
suno schieramento poli-
tico, partitico o civico
che sia, poiché solo una
lista 5 stelle ci può rap-
presentare e coinvol-
gere attivamente.
Auguriamo alla nostra
amata città una tornata
elettorale piena di con-
tenuti che porti avanti
valori come onestà e
verità. Confidiamo nel
senso civico di elettori
ed eletti pronti a misu-
rarsi avendo rispetto
per le persone. Conti-
nueremo a lavorare,
senza cercare riflettori,
per rafforzare l’idea di
una nuova politica che
non deve avere necessa-
riamente luogo in ruoli
e incarichi pubblici”.
M5S Petrosino, come si
legge, almeno per que-
sta tornata, si ritiene li-
bero di votare “le buone
idee” e di creare inizia-
tive per la Città anche
al di fuori delle aule in
cui si svolge la vita po-
litica della Città.
[ c. m. ]

5 Stelle Petrosino: “Non
presenteremo la lista”

POLITICA
Mercoledì sera, a Petrosino, si è svolta
una riunione del Consiglio Comunale
dai toni più concitati rispetto al solito,
alla presenza di numerosi cittadini per
ascoltare quello che probabilmente
sarà stato l’ultimo Massimo Consesso
Civico prima delle prossime elezioni
amministrative. “Ringrazio il sindaco
e tutti i consiglieri comunali per l’im-
portante esperienza formativa in qua-
lità di presidente del Consiglio
Comunale – ha detto Francesco Zi-
chittella –. Sono stati cinque anni in-
tensi e di grande lavoro che hanno
permesso la realizzazione di tantis-
simi progetti, attività e servizi a favore
dell’intera collettività di Petrosino”.
Al centro del dibattito in aula consi-
liare la votazione per l’approvazione
delle proposte di convenzione tra i
Comuni di Marsala e Petrosino. Deli-
bere che sono già state esitate favore-
volmente dal Massimo Consesso
Civivo Lilybetano. Per quanto ri-
guarda la gestione dei servizi idrici
nelle località di Sabugia e Torre Sibi-
liana, il consigliere di maggioranza
Luca Facciolo ha presentato una pro-
posta di emendamento al testo della
convenzione - scelta condivisa da
tutto il gruppo di “Cambia Petrosino”
– per fare aggiungere anche la via dei
Mattinieri (chiano). L’assessore ai La-
vori Pubblici, Rocco Ingianni, ha
chiesto la parola per ricordare che
“questo è il frutto di un percorso co-
minciato anni fa, che ha scelto di in-
vestire in questa parte di territorio con
attività, manifestazioni e la realizza-
zione di progetti nella zona di Torre
Sibiliana”. Anche i consiglieri di op-
posizione si sono mostrati in linea con
tale proposta di emendamento, che di

fatto è stata approvata all’unanimità,
così come l’intero atto. Il consigliere
Massimo Mezzapelle ha infine chie-
sto al presidente Francesco Zichittella
l’esecutività immediata, che è stata
approvata. Si è proceduto quindi alla
trattazione della proposta di conven-
zione per la gestione dei trasporti pub-
blici locali da Marsala su Petrosino.
La discussione è cominciata con l’in-
tervento del consigliere di opposi-
zione Vito Pantaleo che, citando l’art.
3 del regolamento, ha proposto l’inte-
grazione del testo della convenzione
con la proposta di un emendamento
per prevedere che almeno una tratta
sia sempre garantita, ma l’assessore
Ingianni ha precisato che il gestore del
servizio ha un’autonomia maggiore e
che comunque la convenzione è bila-
terale, quindi non è necessaria l’inte-
grazione proposta. “Il valore di queste
convenzioni ha una portata storica –
ha sostenuto il sindaco Gaspare Gia-
calone -. Dopo oltre 36 anni final-
mente oggi si mette ordine su una
serie di servizi di grande importanza
per i due Comuni interessati. Non c’è
cosa peggiore della mancanza di re-
gole. Chi ci ha preceduti non ha mai

fatto nulla per regolare la gestione di
questi servizi, nonostante ci fosse già
una documentazione scritta. Siamo
stati noi ad interpellare il comune di
Marsala e ad esprimere una precisa
volontà di risolvere la questione”.
Dopo l’intervento del consigliere Ma-
rino, che ha replicato al Sindaco di-
cendo di non aver fatto “nulla di
straordinario, ma che la questione
delle convenzioni si è risolta soltanto
perché il comune di Marsala ha avuto
la volontà di regolarizzare il tutto”, ha
preso la parola l’assessore Ingianni,
dicendo che “è vergognoso arrivare
ad oggi in queste condizioni. Il depu-
ratore, ad esempio, è rimasto inattivo
per oltre 30 anni e questa cosa ha cau-
sato una serie di spese di manuten-
zione che potevano essere
assolutamente evitate. L’interesse non
è solo di Marsala, ma anche del nostro
comune”. La convenzione è stata ap-
provata all’unanimità. Toni più pacati,
invece, per quanto riguarda la tratta-
zione della proposta di convenzione
per la gestione del servizio di depura-
zione delle acque reflue, che è stata
approvata all’unanimità. [ ... ]

...continua in seconda

Polemiche tra maggioranza e minoranza
nell'ultima riunione del Consiglio comunale

PETROSINO L'opposizione: “Lascia milioni di debiti certificati dalla Corte dei Conti”

UN MOMENTO DELLA SEDUTA DI MERCOLEDì
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Il settore Attività Produttive,
diretto da Giuseppe Fazio,
rende noto che il prossimo 9
maggio - nell'Ufficio Cultura
e Turismo di via Garibaldi,
alle ore 10 - si procederà al-
l'apertura delle buste riguar-
danti l'assegnazione delle
licenze per il servizio taxi. La
Commissione appositamente
nominata, nella stessa seduta,
stilerà altresì la relativa gra-
duatoria.

MARSALA /1

Licenze taxi, si
assegnano il 9 

L'Ufficio Tributi del Co-
mune di Marsala comunica
che il prossimo 2 maggio è
il termine ultimo per la pre-
sentazione dell'istanza di
adesione alla “Definizione
agevolata dell'ingiunzione
di pagamento”. Come pre-
visto nel Regolamento ap-
provato dal Consiglio
comunale, gli importi do-
vuti saranno calcolati al
netto delle sanzioni conte-
nute nei provvedimenti di
ingiunzione notificati entro
lo scorso 31 dicembre.
Inoltre, è possibile estin-
guere il debito in unica so-
luzione o in quattro rate
(l'ultima entro il 30 settem-
bre 2018). Il modulo-ri-
chiesta di adesione va
presentato al Protocollo del
Comune oppure inviato
(assieme alla copia del do-
cumento d'identità) all'indi-
rizzo di posta certificata
tributi.marsala@anutel.it

MARSALA /2

Sgravi tributi,
al via adesioni

A Palazzo VII Aprile la Fidapa e le Istituzioni hanno parlato di uguaglianza di genere e pari dirittiPARI OPPORTUNITA’

L
a “Carta EuroMediterranea per
l’uguaglianza tra donne e uomini
nella vita locale, per la tutela dei

diritti e contro discriminazione“ è stata
presentata a Palazzo VII Aprile su inizia-
tiva della Fidapa di Marsala, con il pa-
trocinio dell’Amministrazione e del
Consiglio comunale. A illustrare i 40 ar-
ticoli della “Carta” sono state la respon-
sabile del Coppem (Comitato
permanente per il partenariato dei poteri
locali e regionali) e la giornalista Marika
Cefalù. All’iniziativa coordinata dalla
presidente della Fidapa, Erina De Vita,
hanno preso parte gli assessori Anna
Maria Angileri e Clara Ruggieri, che
hanno parlato di Pari Opportunità e So-
ciale, di attività in favore delle donne,
mentre per il Consiglio comunale era
presenta la Consigliera Luana Alagna e

la Presidente della Commissione Pari
Opportunità, Anna Maria Bonafede. Un
po’ tutte le parti che sono intervenute nel
dibattito (erano presenti rappresentanti
di diverse associazioni femminili) hanno
affermato che promuovere l’uguaglianza
di genere è un requisito essenziale della
vita democratica e come il contributo

femminile sia essenziale allo sviluppo
anche negli Enti locali. La manifesta-
zione si è conclusa con l’invito ufficiale
da parte delle due proponenti al Comune
di recepire ufficialmente la Carta Euro-
mediterranea. Cosa che verrà fatta, pros-
simamente con delibera di Giunta
municipale. 

Donne, presentata la Carta EuroMediterranea

Una giuria ha “premiato” il noto lido marsalese tra i 17 litorali siciliani con una bandiera verdeAMBIENTE

T
ra le 17 spiagge siciliane premiate
con la bandiera verde denominata
“Bimbo Friendly”, ci sono tre

spiagge della Provincia di Trapani: Tre
Fontane e Torretta Granitola di Campo-
bello di Mazara, San Vito Lo Capo e la
zona del Signorino di Marsala. Il ricono-

scimento viene assegnato ogni anno da
una giuria composta da un campione di
pediatri siciliani, che si sono serviti di
alcuni aspetti prendendo in considera-
zione determinati parametri. La spiaggia
deve essere a “misura di bambino”, dove
i piccoli possono giocare nell’acqua

bassa, trovare giochi e bagnini attenti
alla loro sicurezza, dove le mamme pos-
sano cambiare il pannolino o allattare in
uno spazio dedicato; inoltre debbono es-
sere vicine a gelaterie, locali per il ri-
storo e ristoranti in genere. 

Spiagge a misura di bambino, c’è il Signorino

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Polemiche tra maggioranza
e minoranza nell'ultima riu-
nione del Consiglio comu-
nale ] - Il sesto punto
all’ordine del giorno riguar-
dava la gestione dei servizi
cimiteriali nel territorio del
comune di Petrosino e nelle
contrade del versante sud di
Marsala. L’assessore Federica
Cappello ha letto l’emenda-
mento aggiuntivo all’art.4,
secondo cui il cimitero può
ospitate anche le salme dei
defunti che abbiano una pa-
rentela diretta con quelli che
si trovano già nel cimitero di
Petrosino. “Il 60 per cento

delle salme del Cimitero co-
munale non sono di cittadini
petrosileni – ha detto il sin-
daco Giacalone -, ma non si
può assolutamente fare distin-
zione tra i morti di Marsala e
Petrosino”. Nelle sue comuni-
cazioni il consigliere di oppo-
sizione Giuseppe Pipitone, ha
fatto un excursus sul suo
mandato, presentando una re-
lazione sull’andamento finan-
ziario del comune di
Petrosino e sulle criticità am-
ministrative. “Non è corretto
mettere in discussione la vali-
dità delle scelte intraprese da
questa Amministrazione – ha

replicato il sindaco -. Gli in-
carichi ai professionisti
esterni sono stati dati esclusi-
vamente per fare gli interessi
dei nostri concittadini.
L’unico anno in cui abbiamo
rischiato il dissesto finanzia-
rio è stato il 2011. Da quando
io mi sono insediato, ho sem-
pre lavorato per mettere in
atto azioni concrete contro
l’evasione fiscale, riuscendo
a recuperare tantissimi crediti
dovuti. Petrosino è l’unico
comune in provincia di Tra-
pani che da anni approva il
Bilancio di Previsione entro i
termini stabiliti e questo è un

risultato di cui vado fiero. I
debiti – ha sostenuto Gaspare
Giacalone - sono diminuiti
costantemente nel corso degli
anni, arrivando da 4 milioni e
800 mila euro del 2007 a 2
milioni e 500 mila euro del
2016. Questi sono fatti docu-
mentati, bisogna avere l’one-
stà morale di dire che alcuni
debiti andavano fatti, come ad
esempio per la ristruttura-
zione di alcuni edifici scola-
stici e per la manutenzione
delle strade”. Al sindaco re-
plica il Consigliere Andrea
Marino: “Abbiamo espresso
le nostre perplessità – ha

detto alla redazione -. Non
riusciamo a capire di quale
buona amministrazione parli
Giacalone. La Corte dei Conti
ha contestato al comune di
Petrosino, per il solo anno
2016, circa 11 milioni di de-
biti. Inoltre sul conferimento
di incarichi a professionisti
esterni, non siamo d'accordo
sulla assoluta discrezionalità
del sindaco nella scelta. Si è
finito per dare incarichi sem-
pre ai “soliti noti”. Anche sul
recupero dei debiti abbiamo
le nostre perplessità”.

[ g. d. b. ]

L
’Ordine degli Ingegneri della Pro-
vincia di Trapani, in collabora-
zione con il Dipartimento di

Protezione Civile Regione Sicilia e il
Comune di Petrosino, ha organizzato il
seminario “Pianificare per proteggersi:
criticità e contenuti per la redazione del
Piano di protezione civile”. L’incontro
si terrà oggi, presso il Centro Poliva-
lente, dalle ore 15.30 alle 19. Ad aprire

i lavori sarà il sindaco Gaspare Gica-
lone, a cui seguiranno gli interventi in
programma e il dibattito finale. Il re-
sponsabile scientifico del seminario è
l’assessore ai Lavori Pubblici, Rocco In-
gianni. Vincenzo Loria, dirigente del
Servizio Sicilia Nord Occidentale  rela-
zionerà su “Linee guida per la pianifica-
zione dei Piani di Protezione Civile e
Sismabonus”; Vincenzo Tumbarello, re-

sponsabile Ufficio Tecnico Urbanistica
e Lavori Pubblici del Comune di Petro-
sino, parlerà di “Valutazione tecnica e
criticità del Piano di Protezione Civile
del Comune di Petrosino”; Francesca
Agate, co-progettista del Piano di prote-
zione civile comunale, terrà una rela-
zione su “Caso studio: Piano di
protezione civile Comune di Petrosino”.

Protezione Civile, oggi seminario a Petrosino

Parla il presidente della locale Cantina socialePETROSINO

N
ei giorni scorsi
il candidato alla
carica di sin-

daco della città di Pe-
trosino, Vincenzo
D'Alberti ha incontrato
il ministro delle politi-
che agricole Maurizio
Martina. All'incontro
erano presenti diversi
esponenti a vario titolo
del mondo agricolo
della provincia di Tra-
pani. Tra questi il presi-
dente della Cantina
Sociale di Petrosino,
Enzo Ampola: “Ho vo-
luto essere presente al-
l'incontro con il
ministro alle Politiche
Agricole Maurizio Mar-
tina durante la sua vi-
sita lo scorso lunedì ad
Alcamo – afferma il di-
rigente del settore in
una nota stampa -, solo
ed esclusivamente per
esporre alla massima
carica dello Stato in
materia di Agricoltura, i
problemi che tutti i
giorni riscontro nel mio
lavoro”. Enzo Ampola,
che ribadisce come la
sua presenza non sia da
confondere con uno
schieramento politico,
quindi lontano dal mo-
tivo per il quale il mini-
stro Martina stesse
facendo il suo tour in

Sicilia. “Assolutamente
nulla a che vedere con
la mozione a sostegno
della candidatura alla
segreteria del Pd di
Matteo Renzi – dichiara
Ampola -. Vorrei, inol-
tre, rispondere a quanti
hanno strumentalizzato
la mia presenza all'in-
contro, dicendo loro
che non ho mai avuto
né mai avrò intenzione
di fare propaganda poli-
tica, non mi schiero
dalla parte di nessuno e
faccio un grande in
bocca al lupo a tutti e
tre i candidati sindaco a
Petrosino. Aggiungo
che la mia cantina è al
di sopra delle parti, che
il mio obiettivo più
grande è di puntare alla
produzione salvaguar-
dando la qualità del
prodotto, tutelando chi
vi lavora tutti i giorni
con onestà e spirito di
sacrificio, perché
un'azienda è formata
soprattutto da persone,
sono loro a fare la diffe-
renza. Chi offende, a
prescindere, l'onesta in-
tellettuale e le buone
intenzioni degli altri,
evidentemente non ha
niente di meglio da
fare”.

Ampola chiarisce su
incontro con Martina

UN MOMENTO DELL’INIZIATIVA

AVVISO - Elezioni Amministrative 2017

Spazi Elettorali su

Marsala C'è e itacanotizie.it

In vista della consultazione elettorale del prossimo 11 giu-

gno 2017 ed eventuale relativo ballottaggio per l'elezione

del Sindaco e per il rinnovo del Consiglio Comunale delle

città di Trapani, Erice, Castelvetrano, Petrosino, in os-

sequio alla norma di legge, Tatzebao srl mette a disposi-

zione sulla testata Marsala C'è e sul supplemento on line

itacanotizie.it spazi elettorali a pagamento per tutti i can-

didati a Sindaco, partiti, liste e i singoli candidati al Consiglio

Comunale che ne facciano richiesta.

Per prendere visione del codice di autoregolamentazione,

prenotare gli spazi pubblicitari e per qualsiasi informazione

recarsi presso la nostra redazione sita in Via Calogero Isgrò

6 a Marsala o chiamare il 0923.1964091
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CINEMA GOLDEN

In sala Baby
Boss alle 18

Al Cinema Golden doppia
proiezione questa settimana.
Alle ore 18 il cartone ani-
mato “Baby Boss”, la storia
di Tim Templeton. Tim è un
bambino felice: ha sette anni
e mezzo, i genitori lo ado-
rano, ed è dotato di una fer-
vida immaginazione.
Almeno finché non arriva in
casa il nuovo fratellino, che
istantaneamente monopo-
lizza le attenzioni e l'affetto
dei genitori lasciando Tim da
solo a domandarsi come sia
potuto succedere che il neo-
nato sia diventato il boss in
casa sua. Alle ore 20 e 22,
ancora “Fast and Furious” 8
che al botteghino ha ottenuto
diversi consensi. Chi pre-
senta una copia di “Marsala
C’è” con questo articolo
avrà diritto ad uno sconto sul
prezzo del biglietto. 

EVENTI /1

Trikke Due + Toti 
& Totino all’Impero

Domenica 30 aprile, alle ore
18, torna al Teatro Impero di
Marsala il cabaret con i mar-
salesi Trikke e Due Cabaret
e Toti & Totino. Il duo paler-
mitano torna ad esibirsi con
lo spettacolo “Sparlando
s’impara”, mentre i Trikke e
Due con Enzo Amato, Ni-
cola Anastasi e Donatella
Montalbano che portano in
scena “Catamarrata”, com-
posto da diversi sketch co-
mici. Per i biglietti da 8 euro
chiamare i numeri
392.2419114,  347.1846757.
La CRAI di Marsala è main
sponsor dello spettacolo. La
modalità per ricevere i bi-
glietti: basta fare la spesa nei
4 punti vendita e con un pic-
colo contributo il cliente ri-
ceverà un biglietto.

In Piazza Dittatura Garibaldina la Fondazione raccoglie fondi per la ricerca sulle malattie rareINIZIATIVE

T
elethon scende in piazza con i cuori di bi-
scotto. “Io sostengo la ricerca con tutto il
cuore” è il messaggio che si legge sulla

scatola di latta color argento che contiene i cuori
di biscotto, dolcetti che è possibile ricevere dal
29 al 1° maggio in circa 500 piazze italiane con
una donazione di 15 euro. Lo stand Telethon sarà

presenta anche a Marsala in Piazza Dittatura Ga-
ribaldina, per la nuova campagna di primavera
della Fondazione. Tramite i cuori di biscotto in-
fatti, si sceglie di sostenere la ricerca scientifica
sulle malattie genetiche rare. Ed è anche un
modo per fare un regalo alle mamme in vista
dell’8 maggio, in cui si celebra la loro festa.

Telethon in piazza con i cuori di biscotto

Il club Lilibeo Isole Egadi organizza l’evento il 6 maggio con l’Accademia “L. V. Beethoven”SPETTACOLI

I
l Rotary Club Marsala Lilibeo Isole Egadi con l'Accademia “L. V. Bee-
thoven" ha organizzato il "Concerto del Cuore" che si terrà sabato 6
maggio alle ore 18.30 al Teatro Comunale "E. Sollima". Ancora una

volta una serata importante organizzata dal Rotary presieduto da Marcello
Linares, che, a conclusione dell'anno rotariano, dopo numerose e parteci-
pate iniziative a sfondo culturale e sociale, punta i riflettori su una tematica

di estrema attualità come quella del sostegno ai diversamente abili. Con la
partecipazione del Mezzosoprano Tiziana Filiti e del Duo fisarmonica e
pianoforte composto da Massimo Santostefano e Federica Marchionni, il
ricavato della serata sarà destinato quindi all'acquisto di attrezzature sportive
per i ragazzi diversamente abili dell'A.S.D. Picciotti del Toro Marsala". In-
gresso dieci euro. Per info e biglietti 347.8458386.

Al “Sollima” il Rotary con il Concerto del Cuore

Sul palco anche Cinque e FariselliEVENTI /2

L
a rassegna BaluArte, torna dopo le festività
con uno spettacolo unico nel suo genere,
“Titolo Provvisorio” dove musica e teatro si

fondono e confondono. Il Teatro comunale “E.
Sollima” sabato 29 aprile, alle ore 21, ospiterà un
ensemble d’eccezione: la voce dadaista di David
Riondino, attore poliedrico sintonizzato sul per-
corso surreale dei testi, incontra i racconti del
drammaturgo marsalese Claudio Forti, sulle musi-
che del sassofonista jazz e regista Luigi Cinque e
del pianista Patrizio Fariselli, storico fondatore
della band prog Area. Un progetto in salsa medi-
terranea, intrigante e divertente, dove i protagoni-
sti saranno la musica non vista, non semplice
accompagnamento al testo ma proprio materia let-
teraria essa stessa, note come parole e parole che
si fanno musica. La rassegna gode dello sponsor
delle Cantine Caruso & Minini, media partner il
portale web itacanotizie e il quotidiano Marsala
C’è. Biglietto 15 euro; per studenti e insegnanti è
ridotto del 50%. Per prevendita contattare il bot-
teghino del teatro tutti i pomeriggi o chiamare i
numeri 334.5778640 - 0923.1954368. 

Al “Sollima” Riondino
racconta Claudio Forti

I
l movimento “La voce della Sicilia Gruppo”,
presenta il libro “Dalla violenza sui minori alla
violenza dei minori” di Caterina Grillone. La

presentazione si terrà domani, 29 aprile, alle ore 18,
presso il Palazzo Fici di via XI Maggio a Marsala.
Relazionerà il direttore de “Il Vomere”, Rosa Ru-
bino, interverrà la Presidente del Club Unesco di
Marsala, Cesarina Perrone e modererà l’incontro,
il Presidente del Movimento, Peppone Monacò. 

Si presenta il libro
di Caterina Grillone

Cantalarrè, Cantalarrè ficinu tutti a fiura i pepè! 
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

Ero ancora fanciullo, quando mio padre, mi portava alla Noce in via Littara

in Casa della Zia Peppina sorella di mia Nonna Vincenza Manno, per una

visita (come anticamente si soleva fare… in segno di rispetto ed affetto)

ed io, richiamato dalla musica di un “pianino” dal vicino fondaco di Pupari

e Cantastorie con tanto di Teatrino, (con tavoloni e banchi per sedere), as-

sistevo agli incontri tra cantastorie e pupari che si riunivano per le prove, e

talvolta, ascoltavo incantato le loro esibizioni. Qualche volta si dava “Lo

Spettacolo” in maniera pubblica con tanto di cartellone-avviso e durante

l’intervallo “girava” tra le file dei “vanchi” un ragazzo che con un cestino

chiedeva il solito contributo volontario per i cantastorie o il personale dei

pupari… Ma lo spettacolo nello spettacolo era  vedere la gente, in piedi,

immobile, ma partecipe, con l’espressione ora di rabbia ora di soddisfa-

zione e con gli occhi spesso lucidi di pianto per la commozione. I canta-

storie erano consapevoli del loro fascino e lo sapevano sfruttare a dovere,

infatti, solo loro, sul più bello, interrompevano u cuntu e facevano passare

tra la gente i loro “parenti (figli, fratelli, ‘cucini’ ) con i foglietti o i libretti,

delle storie presentate. Meditando sull’atteggiamento che avevano sulla

scena… posso assicurarvi miei Cari lettori… che il ruolo dei “protagonisti”,

era austero… “animali da teatro” nel senso più rappresentativo della pa-

rola, dove teatro stava per “teatralità”… rivolta alla presenza di una massa

popolare, di norma poco istruita, poco informata, che ascoltava  a bocca

aperta quei versi “atturrati” che per secoli avevano costituito “l’unico pa-

trimonio intellettuale” delle nostre popolazioni, allora proposti,  insieme

ad almanacchi, lunari, libretti con canti di quaresima, fogli con caricature

di personaggi politici e fatti di “curtigghiu”.  Questo pubblico che assisteva

allo spettacolo del cantastorie o del puparo era… gente semplice, passio-

nale, istintiva, per la quale onore, giustizia, religione, famiglia non erano

semplici parole, ma regole ferree di vita che affioravano nei  motivi e nei

sentimenti che costituivano, poi. il canovaccio dello spettacolo Era anche

questo lo spunto che teneva “incollati” gli spettatori, per assistere - ore ed

ore - alle declamazioni del cantastorie con frasi e cunti, di azioni  quasi

sempre detestabili dal punto di vista sociale e morale e che, invece di su-

scitare ripugnanza, inducevano quei popolani ingenui, - resi amari e ven-

dicativi dal secolare servilismo allo straniero e ai “nobili padroni”-- …

alla commozione e, istintivamente, all’entusiasmo per ogni rivolta contro

l’oppressione della legge, intesa spagnolescamente prima e borbonica-

mente poi, ingiusta e spietata soltanto con i “puvirieddi”! Il cantastorie

poi, spesso analfabeta anch’egli, sottolineava questi contenuti, con il suo

linguaggio semplice, rimato,  simile alle cantilene dei bambini, ma sempre

chiaro e penetrante. In cui esprimeva..”il mondo” morale, fantastico e cul-

turale delle classi più umili, accompagnato dai gesti mimati, e da cartelloni,

disegnati dalla pittura popolare con colori accesi, rappresentati: in lunghe

tele che coronavano il racconto e l’esibizione. Credo sia indispensabile

sottolineare che… il cantastorie od il puparo attraverso l’enfasi e la sua

arte istrionica catalizzava le platee… (piazze, fondachi, teatrini etc.)  anche

se, come accadeva spesso. non era l’autore delle storie che cantava, ma

interprete di testi scritti per lui da poeti popolari “nelle taverne”.In effetti

in tutta questa descrizione  credo si colga la forza dei cantastorie nel saper

penetrare nella cultura popolare, e cogliere ed esprimere pensieri, com-

portamenti, valori del “popolino”! Forse sarà una mia impressione… ma

credo che ancora oggi la figura del cantastorie non sia estinta, ma si è tra-

sformata… considerando che il suo ruolo è stato da sempre, quello di

“cuntari” il suo tempo e oggi, comunque lo chiamiamo,, in forme più “ri-

vedute”… esprime le esigenze del nostro tempo, con quei “valori” che lo

fanno ancora  interagire con il pubblico. Un’ultima osservazione… se una

volta i luoghi delle sue esibizioni erano le fiere, i mercati, e questi era ca-

talogato… tra gli artisti da strada, oggi questa “figura” è facile vederla nei

teatri e nei circoli culturali e ricreativi con forme e linguaggi più “allittrati”:

“attore da teatro” del Centro Studi e ricerca di tradizioni popolari… poichè

è una… “tendenza” (o moda) delle nuove generazioni di usufruire di “pro-

dotti” culturali di origine popolare, e forme diverse di spettacolo di

strada… che però troviamo oggi imitati o copiati da ”Groppuscoli Fol-

kloristici” ed offerti “inculturalmente” ad Amministrazioni Locali o Isti-

tuzioni Didattiche… con proposte che sono… solo uno spreco inutile di

“fondi” per riempire “Estate Insieme”. “Manifestazioni in Sagre” o “Pro-

getti Folkloristici Carnevaleschi”. Concludo citando una frase tratta dal

libro di Pietro Clemente… «… quando una civiltà vede in crisi la capacità

di riconoscersi in valori comuni, cioè la propria identità, fa ricorso al pas-

sato come risorsa da investire nel futuro» (P. Clemente). 

Cantastorie (Frammenti)                            
cappelletti” d’inizio del Canto  - da Piana delle Ginestre -  da Gino La Bruna,

Cicciu Busacca, Ignazio Buttitta-  ( Epoca anni 50’- Rione Noce Palermo)

Pi discriviri ddà stragi ci vulissi un rumanzer

Sta chitarra un sapi  chiancirii malidittu stu misteri

Vinni lu primu Maggiu o mè Signuri jornu ca un si po’ dimenticari

Jornu c anni lassau tanti duluri, jurnata ca lassò lacrimi amari

Abbiicinati amici c'è Busacca

lu cantastorii cu lu parra picca

ca mentri canta li cori vi spacca,                                                                                                                            

e la so vuci a la ricchi s'inficca

e cu la forza di lu so cirveddu

canta 'zoccu successi a Campubeddu

Musica !

Sapiti chi successi a Campubeddu

Cà un porcuspinu assicura un gaddu

Lu addu si nfilò pi lu purteddu

Viriti chi successi a Campubeddu

….ritorn.  : Cantala arrè Cantala arrè

Facistivu tutti a fiura i pepè

Cantala arrè Canhtala arrè

Facistivu tutti a fiura i pepè……

(segue)
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Le giocatrici hanno perso 2 a 1 contro la Ludos CALCIO FEMMINILE

A
l termine di un match ben giocato ed estremamente combattuto, il Calcio Fem-
minile Marsala ha dovuto sventolare la bandiera bianca al cospetto della Ludos,
seconda forza del torneo regionale di serie “C”. In occasione della trasferta di

Casteldaccia, le lilybetane  sono state sconfitte  2 a 1 dalla compagine del  presidente
Cinzia Valenti, già detentrice della Coppa Sicilia. Le giovani matricole marsalesi, date
per spacciate alla vigilia, hanno tenuto molto bene il campo ed hanno dato del filo da
torcere alle più quotate avversarie.  Addirittura, la formazione cara al presidente Peppe
Chirco è riuscita  a trovare per prima la via del goal, schiodando lo 0-0 al 15’ con una
splendida rete della quattordicenne Alessia Cammarata, sempre più protagonista di que-
sto torneo. Rotto l’equilibrio, le azzurre  non hanno concesso quasi nulla alle padrone
di casa che, solo poco prima del duplice fischio, sono pervenute al pareggio grazie ad
un calcio di rigore concesso per un mani istintivo in area. Una rete che, psicologicamente,
ha penalizzato le marsalesi. Cosa diversa sarebbe stata rientrare negli spogliatoi con la
consapevolezza di essere avanti. Il secondo tempo, come prevedibile, è  stato più nel
segno della Ludos. Nonostante il possesso palla e le tante azioni costruite, le palermitane
hanno trovato molta difficoltà a segnare; un plauso va tributato al portiere Sabella, col-
laborata dal muro eretto dal duo centrale Cucuzza - Belfiore. Solo un errore di ingenuità
ha permesso alla Ludos di siglare la rete del vantaggio e dei tre punti. Infatti, la difesa
lilybetana, ferma ad aspettare il fischio per un fuorigioco che non c’era, ha lasciato smar-
cata una giocatrice avversaria che, inseritasi bene dalle retrovie, è stata abile a superare
il guarda pali azzurro con un pallonetto. Brave e caparbie le ragazze di mister Anteri
che non si sono arrese ed hanno tentato di riacciuffare il risultato. Né le gambe né la for-
tuna, però, sono state dalla loro e così, dopo tre minuti di recupero, il direttore di gara
ha sancito la fine delle ostilità. “Avevo chiesto un’impresa alle mie ragazze – ha com-
mentato il tecnico azzurro Valeria Anteri - e, nonostante il risultato non sia venuto, ho
ottenuto ciò che volevo, vedere lottare fino alla fine le mie giocatrici contro una squadra
forte e blasonata come la Ludos. Direi che un finale di stagione così è da incorniciare.
Credo di aver riposto la mia fiducia in un gruppo che mi ha pienamente ricompensata
del lavoro fin qui svolto, lavoro che ho potuto svolgere serenamente e seriamente grazie
alla società che mi sostiene in tutto e per tutto”. La prossima ed ultima gara del campio-
nato regionale di serie C per il Marsala Calcio Femminile è prevista il 7 maggio alle ore
16.30 ad Aci Sant’Antonio. [ dario piccolo ]

Sconfitta di misura per le
ragazze del Marsala Calcio

L'atleta della Canottieri Marsala fa ben sperare in vista delle competizioni. Bene anche gli altriVELA

S
i è conclusa, lo scorso weekend nelle acque di Bari, la prima
selezione valida per conquistare un posto nella squadra na-
zionale che parteciperà ai campionati europei e mondiali

della Classe Optimist. La società Canottieri Marsala era presente
con il suo giovane timoniere Marco Genna, accompagnato dal di-
rettore sportivo Mario Noto, che ha gareggiato con altri 160 gio-
vani velisti, provenienti da tutta Italia, in sette bellissime prove
caratterizzate, inizialmente, da vento medio-leggero che si è in-
tensificato nelle ultime quattro regate, permettendo ai partecipanti
di esprimere le proprie capacità tecniche nelle diverse situazioni.
Il velista marsalese ha iniziato nel migliore dei modi, mantenen-
dosi - nelle prime due giornate di gara - sempre entro le prime cin-
que posizioni e concludendo alla fine con un meritato decimo
posto. La seconda selezione si svolgerà dal 1 al 4 giugno a Marina
di Ravenna, dove verrà formata la squadra di 13 velisti che difen-
derà il tricolore a luglio ai Mondiali in Thailandia e ad agosto agli
Europei in Bulgaria. Intanto, è terminato il campionato Europeo
Laser 4.7 che si è svolto a Los Alcázares, in Spagna, dal 15 al 22
aprile. Le prestazioni dei due atleti della Canottieri, Amos Di Be-
nedetto e Giulia Schio - selezionati dalla FIV grazie ai risultati ot-
tenuti durante la scorsa stagione agonistica - sono state sotto le

aspettative a causa del vento debole, che ha caratterizzato le prime
due giornate di regate. I giorni successivi, il vento ha cominciato
a soffiare e le loro posizioni in classifica sono nettamente miglio-
rate: Giulia Schio ha chiuso 40esima assoluta e 16esima Under 16
su 101 partecipanti, mentre Amos Di Benedetto ha chiuso in
75esima posizione su 238 regatanti.

Marco Genna nella Top 10 per Europei e Mondiali

Le marsalesi hanno vinto la gara a squadre sui tatami del PalaBellina di MarsalaARTI MARZIALI

G
rande successo di pubblico per la terza edi-
zione della coppa Trinacria di karate, che si
è svolta domenica scorsa al Fortunato Bel-

lina di Marsala. Organizzata dalla Shotokan Karate
Do Club Marsala del Maestro Vito Genna, ha visto
la presenza di tanti club siciliani con due responsa-
bili federali: i Maestri Stefano Acconci e Tiziano
Petrucciani di Firenze. Molto emozionante la pre-
sentazione, con la consegna dei diplomi delle neo
cinture nere marsalesi, Sofia Genna e Cristina Ca-
samento; le ragazze il giorno prima avevano supe-
rato gli esami con un punteggio altissimo,
dimostrando tutta la loro qualità tecnica. Ritor-
nando alla gara, molto bella e intensa, quasi 200
atleti si sono confrontati in 3 tatami. “Tutti gli atleti
si sono espressi al meglio, difficile elencare tutte le
vittorie dei lilybetani, in risalto la prestigiosa gara
a squadre, vinta dalle mie ragazze che si sono ag-
giudicate il Trofeo Trinacria”, ha fatto sapere
Genna. La squadra era composta da Sofia Genna,
Chiara Cappitelli e Cristina Casamento. 

La Coppa Trinacria alle ragazze della Shotokan

MARCO GENNA E MARIO NOTO

UN MOMENTO DELLE PREMIAZIONI


